
Carissimi, 

con questa lettera  rivolgo a tutti gli studenti dell’I.C. “Coluccio Filocamo” e alle loro famiglie un 

caloroso saluto; per alcuni si tratta di un bentornato  a seguito di un'assenza inattesa e forzata 

decretata con l’emergenza Covid-19, per altri, invece, è un benvenuto con l’auspicio di un rapido 

ambientamento. 

Ritengo che sia opportuno rendersi conto che se l'anno scolastico precedente è stato tormentato, 

quello che sta per iniziare sarà tutt’altro che facile, in quanto l’emergenza epidemiologica - 

purtroppo- non è volta al termine; pertanto, all’intera comunità scolastica  saranno richiesti: 

impegno, comprensione, spirito di sacrificio, senso di responsabilità e adattabilità.  A comportare 

uno sforzo di adattamento sarà la stessa organizzazione scolastica che prevede modalità alternative 

di ingressi, uscite, ricreazioni e persino un differente uso dei locali scolastici. Tuttavia, sono 

fermamente  convinta che riusciremo ad affrontare nel miglior modo possibile anche questo nuovo 

anno scolastico con l’impegno e la dedizione che da sempre contraddistingue la nostra scuola. 

Lo scorso anno pur sperimentando quello che comunemente viene chiamato “distanziamento 

sociale”, siamo riusciti ad attraversare i giorni della chiusura delle scuole continuando, nei limiti del 

possibile, a fare lezione in modo non rinunciatario e neanche residuale. A tal proposito, vorrei 

precisare che per noi dell’I.C.“Coluccio Filocamo”, più che un distanziamento sociale è stato 

sostanzialmente  un “distanziamento fisico”, in quanto grazie anche alle moderne tecnologie siamo 

rimasti in contatto anche a distanza. In breve, la grande “famiglia scolastica dell’I.C. Coluccio 

Filocamo” (studenti, genitori e docenti) è sempre rimasta in relazione sia sul piano didattico che sul 

piano umano. Sicuramente questo rapporto è stato un ausilio prezioso per affrontare il lungo 

periodo della chiusura delle scuole. È per tale motivo che con questa lettera intendo anche 

ringraziare l’intera comunità scolastica per la sua collaborazione. 

La sinergia di intenti ha fatto da padrona nel nostro Istituto anche in queste ultime settimane in cui i 

miei due collaboratori prof.ssa Pelle Sonia e prof.re Franco Vincenzo, i docenti, il personale 

amministrativo e i collaboratori scolastici hanno lavorato molto intensamente per preparare questo 

ritorno a scuola  in modo da coniugare la qualità dell’offerta formativa con il massimo della sicurezza. 

È stato un periodo particolarmente arduo, che ci ha visti impegnati su più fronti e talvolta rallentati 

da fattori non dipendenti da noi. Ringrazio i genitori che hanno, con pazienza e fiducia, aspettato fino 

all’ultimo le indicazioni da seguire durante questo anno scolastico. 

Ringrazio sentitamente le Pubbliche Amministrazioni locali che si sono adoperate persino nei giorni 

festivi per la nostra scuola con straordinario senso del dovere e reale senso civico. 

Chi rientra all'I.C.  troverà una scuola a misura di Covid-19: alcune aule sono state allargate e 

modificate, banchi e cattedre sono stati messi a distanza di sicurezza, scale e corridoi sono stati divisi 

in corsie...; tuttavia, al di là dell’aspetto esteriore, l’IC. “Coluccio Filocamo”continua ad essere la 

scuola che sempre è stata, con la sua storia e la sua identità: un luogo di crescita e apprendimento 

dove si costruisce il futuro. 

Lieta e soddisfatta dello spirito collaborativo e propositivo caratterizzante la nostra Istituzione 

Scolastica, reputo che quanto menzionato sopra - malgrado sia notevole - non è sufficiente per una 

buona ripartenza, in quanto è anche necessario che tutti rispettino in modo rigoroso le misure per il 

contenimento del contagio. Non dimentichiamoci che il contrasto al virus è una vera e propria prova 

a cui l'umanità è sottoposta, una prova che dobbiamo superare con impegno e responsabilità verso 

noi stessi e verso gli altri. A noi, come comunità scolastica, non resta che adottare atteggiamenti 

corretti e ogni cautela possibile, rispettando in modo rigoroso tutte le misure per il contenimento del 

contagio. 

In questa lettera voglio dedicare un pensiero speciale agli studenti delle classi prime e a coloro che 

hanno scelto di trasferirsi da altre scuole, in quanto hanno un compito non semplice. Se affrontare il 

passaggio da un ordine di scuola all’altro o da una scuola a un'altra può non risultare agevole, il 

momento che stiamo vivendo rende questo passaggio ancora più problematico. La nostra scuola si 

prodigherà con ogni sua risorsa e con il massimo impegno per favorire l’ambientamento di tutti gli 

studenti che arrivano quest’anno nel nostro Istituto. 



Più in generale, ogni studente -indipendentemente dall'essere un nuovo arrivato- verrà aiutato a 

partecipare alla didattica nel modo più produttivo possibile e sostenuto nel processo d'apprendimento. 

Allo sforzo degli studenti indubbiamente dovrà corrispondere l’impegno del corpo docente, a livello 

di metodologie didattiche e rapporti umani. Ognuno farà la sua parte! 

Anche se è impossibile prevedere come evolverà la situazione, sappiamo certamente che l'a.s. 

2020/21 si preannuncia un anno difficile, ma le difficoltà si superano insieme. Sono fiduciosa che se 

riusciremo a mantenerci uniti e sapremo restare fedeli alla nostra vocazione – essere una comunità 

educativa avente come scopo principale stimolare gli studenti a valorizzare al massimo le risorse 

umane e intellettuali di cui sono dotati – dimostreremo di essere in grado di affrontarlo. Non 

dimentichiamoci che tutti noi siamo i pilastri di un percorso didattico-educativo che guiderà le nuove 

generazioni a diventare gli adulti nel nostro domani! 

 

Un sincero augurio di un buon anno scolastico 2020/21 a tutti Noi. 

 

Dott.ssa Emanuela Cannistrà. 
 

 

 

  


